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１ 日
にち

  時
じ

    2018年
ねん

9月
がつ

19日
にち

（水
すい

）18：00～19：30 

 

２ 場
ば

  所
し ょ

    静岡市役所新館 9階特別会議室
しずおか し や く し ょ し ん か ん  か い と く べ つ か い ぎ し つ

 

 

３ 出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

   多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

協議会
きょうぎかい

委員
い い ん

12名
めい

 

            小林 タバサ、全
じょん

 高香
こひゃん

、スリヤ佐野
さ の

 ヨハンナ雪
ゆき

恵
え

、髙
たか

畑
はた

 幸
さち

、 

ニアズ アハメド、ヒュン ソー ヴァン、福井
ふ く い

 ユミ、ホリウチ アリッセ イズミ、 

楊
よ う

 移
い

苗
びょう

、吉野
よ し の

 恵津子
え つ こ

、李
り

 栄元
よんうぉん

、レ ティ マイ ゴック 

 

           事
じ

務
む

局
きょく

、静
しず

岡
おか

市
し

国
こ く

際
さい

交
こ う

流
りゅう

協
きょう

会
かい

 

 

傍
ぼう

 聴
ちょう

 者
しゃ

     松井
ま つ い

 杏
あん

美
み

 

 

５ 次
し

  第
だい

   （１）開
かい

会
かい

 

          （２）多文化
た ぶ ん か

共生協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

から市長
しち ょ う

へ提言
ていげん

 

①提言
ていげん

 

②あいさつ 静岡
しずおか

市長
しち ょ う

 

        ③意見
い け ん

交換
こうかん

 

  ④写真
しゃしん

撮影
さつえい

 

          （３）協議
きょ う ぎ

 

  議題
ぎ だ い

 提言後
ていげ ん ご

の事業
じぎ ょ う

提案
ていあん

について 

（４）その他
た

 

（５）閉会 

 

６ 意見
い け ん

交換
こうかん

内容
ないよ う

 

  

【澤山
さわやま

課長
かちょ う

】 

ただ今
いま

から「第
だい

８期
き

 静岡市
し ず お か し

多文化
た ぶ ん か

共生協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

による市長
しち ょ う

への提言
ていげん

」を行
おこな

います。この協
きょう

議会
ぎ か い

は、

13人
にん

の委員
い い ん

により、平成
へいせい

29年度
ね ん ど

から30年度
ね ん ど

までの２年間
ねんかん

にわたり、７回
かい

の会議
か い ぎ

で、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

について検討
けんと う

を重
かさ

ねてまいりました。本日
ほんじつ

はこれまでの会議
か い ぎ

の集大成
しゅうたいせい

である提言
ていげん

を提出
ていしゅつ

し

ていただきます。また、男女
だんじょ

参画
さんかく

・多文化
た ぶ ん か

共生課
きょうせいか

が所属
しょぞ く

する市民局
しみんきょく

・豊後
ぶ ん ご

局長
きょくちょう

、深澤
ふかざわ

次長
じち ょ う

にも

同席
どうせき

していただきました。まず、ホリウチ会長
かいちょう

から挨拶
あいさつ

していただき、その後
ご

、提言書
ていげんしょ

を市長
しち ょ う

に手渡
て わ た

していただきます。それでは、ホリウチ会長
かいちょう

、よろしくお願
ねが

いします。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

私
わたし

たち、静岡市
しずおかし

多文化
たぶんか

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎかい

委員
いいん

は、静岡市
しずおかし

に住
す

む日本人
にほんじん

も外国人
がいこくじん

もみんな静岡人
しずおかじん

という考
かんが

えのもと、誰
だれ

もが暮
く

らしやすいまちづくりを目
め

指
ざ

して、提
てい

言
げん

書
し ょ

作
さ く

成
せい

に取
と り

組
く

んできました。



現在
げんざい

、静岡市
し ず お か し

には、約
やく

9,500人
にん

、約
やく

80か国
こ く

の外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が生活
せいかつ

し、その住民数
じゅうみんすう

は平成
へいせい

25年度
ね ん ど

以降
い こ う

毎
まい

年
と し

増加
ぞ う か

しています。多文化
た ぶ ん か

共生協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

では、このように外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が増加
ぞ う か

する中
なか

で、すべての

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が生活
せいかつ

しやすい静岡市
し ず お か し

になるにはどうしたらよいか、どうしたら市政
し せ い

に声
こえ

が届
とど

けられる

か議論
ぎ ろ ん

を重
かさ

ねました。提言書
ていげんしょ

を作成
さくせい

するまでに７回
かい

の協
きょう

議会
ぎ か い

を行
おこな

い、私
わたし

たち静
しず

岡
おか

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

協
きょう

議
ぎ

会
かい

委
い

員
いん

は、次に掲
かか

げる４項目
こ う も く

「防災
ぼうさい

に関する
かん

取
と

り組
く

み」、「地域
ち い き

との交流
こうりゅう

に関
かん

する取
と

り組
く

み」、

「教育
きょういく

に関
かん

する取
と

り組
く

み」、「留学生
りゅうがくせい

に対
たい

する取
と

り組
く

み」を提言
ていげん

いたします。 

 

【澤山
さわやま

課長
かちょ う

】 

ありがとうございました。ご着席
ちゃくせき

ください。それでは、ホリウチ会長
ちょう

から提言
ていげん

の内容
ないよ う

につきまして説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

まず、今回
こんかい

の提言
ていげん

ですが、特徴
とくちょう

は、２点
てん

あります。１点目
て ん め

は、「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が防災
ぼうさい

や地域
ち い き

交流
こうりゅう

など、 

自
みずか

らの能力
のうりょく

を活
い

かし、地域
ち い き

コミュニティに貢献
こうけん

できるための提言
ていげん

」。２点目
て ん め

は、「増加
ぞ う か

傾向
けいこ う

にある

留学生
りゅうがくせい

への支援
し え ん

を重点的
じゅうてんてき

に行
おこな

うべく提言
ていげん

」ということです。次
つぎ

に、提言
ていげん

の内容
ないよ う

について説明
せつめい

いたし

ます。１点目
て ん め

は「防災
ぼうさい

に関
かん

する取
と

り組
く

み」。具体的
ぐ た い て き

な取
と

り組
く

みは、次
つぎ

の３点
てん

です。①定住者
ていじゅうしゃ

に加
くわ

え、

滞在
たいざい

期間
き か ん

が短
みじか

い留
りゅう

学生
がくせい

や技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

等
など

に対
たい

しても地震
じ し ん

や災害
さいがい

等
など

の危険性
きけ ん せ い

や、防災
ぼうさい

訓練
くんれん

の

必要性
ひつようせい

を積極的
せっきょくてき

に周知
しゅ う ち

する。②外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が地域
ち い き

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

に参画
さんかく

しやすい取
と

り組
く

みを実施
じ っ し

す

る。③英語
え い ご

、やさしい日本語
に ほ ん ご

を使用
し よ う

して、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

に伝
つた

わりやすい方法
ほうほ う

で情報
じょうほう

発信
はっしん

を行
おこな

う。２

点目
て ん め

は「地域
ち い き

との交流
こうりゅう

に関する
かん

取
と

り組
く

み」。具体的
ぐ た い て き

な取
と

り組
く

みは、次
つぎ

の３点
てん

です。①自治会
じ ち か い

・

町内会
ちょうないかい

への加入
かにゅう

等
など

を促進
そくしん

するため、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

には英語
え い ご

、やさしい日本語
に ほ ん ご

版
ばん

の

「加入
かにゅう

のしおり」などを作成
さくせい

する。②自治会
じ ち か い

・町内会
ちょうないかい

への外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の参画
さんかく

を促進
そくしん

する。③地域
ち い き

の

多文化
た ぶ ん か

化
か

にともなう課題
か だ い

を解
かい

決
けつ

するため、地域
ち い き

の国際
こくさい

化
か

を推進
すいしん

する静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

を広
ひろ

く

市民
し み ん

に知
し

ってもらう。３点目
て ん め

は「教育
きょういく

に関
かん

する取
と

り組
く

み」。具体的
ぐ た い て き

な取
と

り組
く

みは、次
つぎ

の３点
てん

です。①

言葉
こ と ば

の問題
もんだい

による学校
がっこ う

からの連絡
れんらく

漏
も

れがないように、外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

、生徒
せ い と

やその家族
か ぞ く

と学校間
がっこうかん

の

連絡
れんらく

体制
たいせい

のサポート
さ ぽ ー と

を行
おこな

う。②市内
し な い

在住
ざいじゅう

の外国人
がいこくじん

を招
まね

いての異文化
い ぶ ん か

理解
り か い

の授業
じゅぎょう

や、人種
じんしゅ

差別
さ べ つ

や

人権
じんけん

について考
かんが

える授業
じゅぎょう

を行
おこな

う。③インターナショナルスクールの必要性
ひつようせい

の検討
けんと う

。最後
さ い ご

４点目
て ん め

は

「留学生
りゅうがくせい

に対
たい

する取
と

り組
く

み」。具体的
ぐ た い て き

な取
と

り組
く

みは、次
つぎ

の３点
てん

です。①留学生
りゅうがくせい

同士
ど う し

だけでなく、

留学生
りゅうがくせい

と日本人
にほ ん じ ん

（学生
がくせい

）が交流
こうりゅう

できる機会
き か い

の提供
ていきょう

。②留学生
りゅうがくせい

がトラブルや犯罪
はんざい

に巻
ま

き込
こ

まれないた

めに、防犯
ぼうはん

に関
かん

する啓
けい

発
はつ

を行
おこな

う。③留学生
りゅうがくせい

が地域
ち い き

と関
かか

わる機
き

会
かい

の提供
ていきょう

です。先
さき

ほど、申
も う

し上
あ

げまし

たように、地域
ち い き

でも外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が身近
み ぢ か

な存在
そんざい

になることが予想
よ そ う

されます。私
わたし

たちは、今回
こんかい

の提言
ていげん

の

実現
じつげん

に向
む

けて、日本人
にほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の間
あいだ

を取
と

り持
も

つ役割
やくわり

ができるように、自分
じ ぶ ん

たちの能力
のうりょく

を活
い

か

していきたいと思
おも

います。私
わたし

たち協
きょう

議会
ぎ か い

の提言
ていげん

を、静岡市
し ず お か し

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の推進
すいしん

に役立
や く だ

てていただ

けることを願
ねが

います。よろしくお願
ねが

いします。 

 

【田辺
た な べ

市長
しちょう

】 

２年間
ねんかん

お忙
いそが

しい中
なか

集
あつ

まっていただき、ここまでまとめていただいたことを市長
しち ょ う

としてお礼
れい

を申
も う

し上
あ

げ

ます。本日
ほんじつ

新聞社
しんぶんしゃ

の方
かた

が来
き

ているのできっと明日
あ し た

の朝刊
ちょうかｎ

にはカラーで掲載
けいさい

されることでしょう。会長
かいちょう



が総論
そうろん

をおっしゃいましたが、生活上
せいかつじょう

でこうしたらどうかというご意見
い け ん

を聞
き

かせていただきたくこの

会場
かいじょう

へ来
き

ました。日本
に ほ ん

は人口
じんこ う

減少
げんしょう

時代
じ だ い

になっております。国際
こくさい

社会
しゃかい

にするにはオープンな社会
しゃかい

に

する、外国人
がいこくじん

の方々
かたがた

に静岡
しずおか

に来
き

てよかったと言
い

っていただけるように、これから言語
げ ん ご

・習慣
しゅうかん

の異
こ と

なる

方々
かたがた

がいらっしゃいますが、オープンな社会
しゃかい

、包
つつ

み込
こ

む様
よ う

な「ソーシャルインクルージョン」と申
も う

しま

すけれども、これは世界
せ か い

のどこもまだ成功
せいこう

していない例
たと

えばヨーロッパに学
まな

びながら予見
よ け ん

される

事柄
ことが ら

に私達
わたしたち

が挑戦
ちょうせん

していく為
ため

に皆
みな

さまのご意見
い け ん

やアドバイスをお願
ねが

いします。 

 

【福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

】 

個人的
こ じ ん て き

にはパラグアイから日本
に ほ ん

に来
き

て 20年
ねん

経
た

ちましたが、私
わたし

自身
じ し ん

なかなか地域
ち い き

に溶
と

け込
こ

むことが

できているようでできていません。駿河
す る が

区
く

の宮竹
みやたけ

に住
す

んでいます。沢山
たくさん

の外国人
がいこくじん

が住
す

んでいます。

自治会
じ ち か い

に参加
さ ん か

して会長
かいちょう

も順番
じゅんばん

に来
き

たりしていますが、入
はい

れば入
はい

るほど難
むずか

しさを感
かん

じ、距離
き ょ り

を感
かん

じる

ことがあります。そこをどうやったら日本人
にほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

がうまくやっていけるのか、うまくやっていける

方法
ほうほ う

は無
な

いのか、自分
じ ぶ ん

が会長
かいちょう

をした時
と き

に模索
も さ く

しましたがかなり難
むずか

しく感
かん

じてきました。その取
と

り組
く

みの中
なか

で防災
ぼうさい

に関
かん

しての訓練
くんれん

があっても、なかなか実際
じっさい

に足
あし

を運
はこ

ぶことができなかったり、運
はこ

んだ

としても何
なに

をどうしたら良
よ

いのか分
わ

からないとか、皆
みな

さん戸惑
と ま ど

いを感
かん

じているようです。できるだけ皆
みな

で知恵
ち え

を絞
しぼ

って発言
はつげん

をしていき、今回
こんかい

多文化
た ぶ ん か

共生協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

で皆
みな

で一緒
いっしょ

に考
かんが

えていかないと問題
もんだい

が

解
かい

決
けつ

しないとすごく感
かん

じました。 

 

【田辺
た な べ

市長
しちょう

】 

パラグアイからは静岡市
し ず お か し

で生活
せいかつ

されている方
かた

は約
やく

何人
なんにん

位
ぐらい

いらっしゃいますか。 

 

【福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

】 

少
すく

ないですね。９家族
か ぞ く

ぐらいです。 

 

【田辺
た な べ

市長
しちょう

】 

それはお互
たが

いに連絡
れんらく

は取
と

り合
あ

っているのですか。 

 

【福井
ふ く い

副会長
ふくかいちょう

】 

はい。一応
いちおう

みんな連絡先
れんらくさ き

は持
も

ち合
あ

ってはいるのですが、何
なに

かあった時
と き

に協力
きょうりょく

するかというと、そん

なでもなかったです。それぞれ仕事
し ご と

が有
あ

って家族
か ぞ く

を持
も

っているので声
こえ

をかける程度
て い ど

です。 

 

【全
じょん

委員
い い ん

】 

私
わたし

は日本
に ほ ん

生
う

まれの在日
ざいにち

韓国人
かんこくじん

で静岡市
し ず お か し

に来
き

て 17年
ねん

です。外国人
がいこくじん

が対等
たいと う

の立場
た ち ば

で暮
く

らしていけ

たらと思
おも

っているのですが、それには言葉
こ と ば

が非常
ひじ ょ う

に大事
だ い じ

だと思
おも

います。日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

も行
おこな

っていた

だけたらと思
おも

います。言葉
こ と ば

が話
はな

せるようになってくると、またホリウチ会長
かいちょう

がおっしゃったように新
あら

た

な壁
かべ

が見
み

えてきます。その時
と き

に自分
じ ぶ ん

が外国人
がいこくじん

として日本
に ほ ん

に住
す

んでいく上
うえ

で、色
いろ

んな問題
もんだい

があると思
おも



うのですが、今
いま

現代
げんだい

社会
しゃかい

において日本人
にほ ん じ ん

と同
おな

じ様
よ う

な問題
もんだい

を抱
かか

えていることもあると思
おも

います。制度
せ い ど

が変
か

わる事
こ と

によって、外国人
がいこくじん

の悩
なや

みが解決
かいけつ

する場合
ば あ い

もあれば、先
さき

ほど市長
しち ょ う

もおっしゃっていた様
よ う

に

感情
かんじょう

の面
めん

等
と う

で解
かい

決
けつ

しない問題
もんだい

も有
あ

る。外国人
がいこくじん

も同
おな

じ悩
なや

みを持
も

っている方
かた

もいるので、外国人
がいこくじん

のほう

の悩
なや

みを相談
そうだん

していく中
なか

で、自分
じ ぶ ん

の中
なか

で思
おも

いも付
つ

かない様
よ う

な発想
はっそう

があったり、新
あら

たな解決
かいけつ

方法
ほうほ う

が

見
み

つかる事
こ と

もあると思
おも

います。日本人
にほ ん じ ん

も外国人
がいこくじん

も同
おな

じ住民
じゅうみん

だということで取
と

り組
く

んで欲
ほ

しいです。

感情
かんじょう

の部分
ぶ ぶ ん

が変
か

わることで解決
かいけつ

する事
こ と

も有
あ

るので、日本
に ほ ん

の中
なか

で思
おも

いもつかない価値観
か ち か ん

で意見
い け ん

交換
こうかん

をし、問題
もんだい

解決
かいけつ

できたらと思
おも

います。日本人
にほ ん じ ん

も外国人
がいこくじん

も同
おな

じ住民
じゅうみん

として考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 

 

【ヒュン委員
いいん

】 

私
わたし

は静岡県
しずおかけん

立
りつ

大学院
だいがくいん

の２年生
ねんせい

で国際
こくさい

関係
かんけい

の政治
せ い じ

関係
かんけい

を専攻
せんこう

しています。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

どうですか、静岡
しずおか

は住
す

みやすいですか。 

 

【ヒュン委員
いいん

】 

はい、ベトナムのホーチミンから日本
に ほ ん

に来
き

て８年目
ね ん め

になりました。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

ベトナムも北
きた

と南
みなみ

じゃ全
まった

く文化
ぶ ん か

が違
ちが

いますものね。もし何
なに

か市長
しち ょ う

に言
い

いたい事
こ と

があったら後
あと

で考
かんが

えて言
い

ってください。 

 

【李
り

委員
いいん

】 

今回
こんかい

提言
ていげん

をまとめる上
うえ

でいろんな事
こ と

を学
まな

びました。私
わたし

は日本
に ほ ん

生
う

まれの日本
に ほ ん

育
そだ

ちですが、外国人
がいこくじん

が

日本
に ほ ん

で静岡
しずおか

市内
し な い

で平和
へ い わ

に安全
あんぜん

に暮
く

らしていく。日本
に ほ ん

で生
う ま

れ育
そだ

ったのではなく、これから静岡
しずおか

に来
く

る

外国人
がいこくじん

の方々
かたがた

に焦点
しょうてん

をあてた場合
ば あ い

、防災
ぼうさい

の問題
もんだい

、言葉
こ と ば

・教育
きょういく

の問題
もんだい

がすごく大事
だ い じ

だと感
かん

じました。

私
わたし

のお祖父
じ い

さんお祖母
ば あ

さん達
たち

が戦前
せんぜん

に日本
に ほ ん

に来
き

たと思
おも

うのですけれども、やはり言葉
こ と ば

の問題
もんだい

や

生活
せいかつ

風習
ふうしゅう

ですごく苦労
く ろ う

したという事
こ と

を沢山
たくさん

聞
き

いています。子供
こ ど も

の教育
きょういく

・生活
せいかつ

について提言
ていげん

がありま

すが、これから外国人
がいこくじん

に対
たい

してより安全
あんぜん

で住
す

み良
よ

い静岡
しずおか

になると良
よ

いなと思
おも

います。 

 

【レ ティ委員
いいん

】 

私
わたし

の考
かんが

えは、外国人
がいこくじん

が日本
に ほ ん

に来
き

て言語
げ ん ご

の能力
のうりょく

に不安
ふ あ ん

があるのは当然
とうぜん

ですけど、日本
に ほ ん

は災害
さいがい

が

結構
けっこ う

あるのでその不安
ふ あ ん

もあります。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

協議会
きょうぎかい

のおかげで、今
いま

まで出
で

てきた提言
ていげん

によって、

外国人
がいこくじん

のために様々
さまざま

なサポートをしてくれて、本当
ほんと う

に良
よ

かったと思
おも

います。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

静
しず

大
だい

では専攻
せんこう

は何
なん

ですか。 



 

【レ ティ委員
いいん

】 

人文
じんぶん

社会
しゃかい

学部
が く ぶ

の経済
けいざい

学科
が っ か

で今
いま

三年生
さんねんせい

です。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

県立大
けんりつだい

のヒュンさんとはここで初
はじ

めてお会
あ

いしたんですか。 

 

【レ ティ委員
いいん

】 

はい。私
わたし

の出身
しゅっしん

はホーチミンのもっと南
みなみ

の方
ほう

です。そんなに遠
とお

くないです。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

ベトナム国籍
こくせき

で静岡市
し ず お か し

で生活
せいかつ

している方
かた

は何人
なんにん

ぐらいですか。 

 

【レ ティ委員
いいん

】 

増
ふ

えています。静岡
しずおか

大学
だいがく

だけで 50人
にん

くらい。静岡
しずおか

大学
だいがく

と浜松
はままつ

県立
けんりつ

と静岡
しずおか

県立
けんりつ

と分
わ

かれているので

すが、皆
みな

ネットワークが有
あ

ります。 

 

【ヒュン委員
い い ん

】 

県立
けんりつ

大学
だいがく

は 10人
にん

位
くらい

です。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

静
しず

大
だい

と一緒
いっしょ

になってそういうコミュニティーが有る
あ る

と良い
よ い

ですね。お二人
ふ た り

には旗振
は た ふ

り役
やく

、リーダーに

なっていただきたい。将来
しょうらい

はベトナムに戻
もど

りますか。 

 

【レ ティ委員
いいん

】 

私
わたし

は日本
に ほ ん

で就職
しゅうしょく

します。 

 

【ヒュン委員
い い ん

】 

私
わたし

も静岡
しずおか

で。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

是非
ぜ ひ

静岡
しずおか

に居
い

てください。就職
しゅうしょく

活動
かつどう

でもし課題
か だ い

が有
あ

ったら相談
そうだん

に乗
の

ります。私
わたし

は市長
しち ょ う

になる前
まえ

に

大学
だいがく

の講師
こ う し

でした。留学生
りゅうがくせい

が今
いま

よりも多
おお

かった時代
じ だ い

で就
しゅう

活
かつ

の悩
なや

みや相談
そうだん

に乗
の

っていましたので、

まずは卒業
そつぎょう

することですが。 

 

【楊
よ う

委員
い い ん

】 



私
わたし

は日本
に ほ ん

に来
き

てから 12年
ねん

になりました。静岡市
し ず お か し

の定住
ていじゅう

は６年目
ね ん め

になりました。言葉
こ と ば

はあまり困
こま

って

いませんが、子供
こ ど も

が一人
ひ と り

いて、子供
こ ど も

が幼稚園
よ う ち え ん

に入
はい

ると保護者
ほ ご し ゃ

達
たち

の集
あつ

まりで異文化
い ぶ ん か

への理解
り か い

が足
た

り

ない感
かん

じです。住
す

まいは駿河
す る が

区
く

小黒
お ぐ ろ

ですが、外国人
がいこくじん

の子供
こ ど も

とママって怖
こわ

いみたいなイメージが

結構
けっこ う

沢山
たくさん

あります。主人
しゅじん

は日本人
にほ ん じ ん

ですが、それでもうちの子
こ

は幼稚園
よ う ち え ん

では外国人
がいこくじん

扱
あつか

いです。うち

の子供
こ ど も

は自分
じ ぶ ん

は日本人
にほ ん じ ん

と言
い

っているけれど…。八幡
や は た

聖母
せ い ぼ

幼稚園
よ う ち え ん

です。いい幼稚園
よ う ち え ん

ですが保護者
ほ ご し ゃ

の間
あいだ

でちょっと距離
き ょ り

があるような…。心
こころ

を開
ひら

いて皆
みな

と接
せっ

していますが、相手
あ い て

があまり多文化
た ぶ ん か

への

理解
り か い

が足
た

りない感
かん

じで…。今回
こんかい

異議
い ぎ

を提
てい

出
しゅつ

して、結構
けっこ う

色
いろ

んな意見
い け ん

を聞
き

きましたが、最後
さ い ご

に市
し

の

職員
しょくいん

の方
かた

がまとめてくださいましたので、ありがとうございます。是非
ぜ ひ

実行
じっ こ う

してください。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

まだ静岡
しずおか

市民
し み ん

が外国人
がいこくじん

との接
せっ

し方
かた

に慣
な

れていないところがあろうかと思
おも

いますので、そこのところの

教育
きょういく

も大事
だ い じ

なのだろうなと思
おも

います。 

 

【楊
よ う

委員
い い ん

】 

私
わたし

は皆
みな

さんと友
と も

達
だち

になりたいとそれだけで。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

その点
てん

、ニアズさんはもうベテランですので。 

 

【二アズ委員
い い ん

】 

私
わたし

は 24年間
ねんかん

経
た

ちますが、静岡
しずおか

は今
いま

は前
まえ

と全然
ぜんぜん

変
か

わっています。一番最初
いちばんさいしょ

来
き

た時
と き

は「何処
ど こ

の国
くに

？」

と日本人
にほ ん じ ん

に聞
き

かれましたが、今
いま

は聞
き

かれない。外国人
がいこくじん

に慣
な

れてきたので。できるだけ静岡市
し ず お か し

への

発言
はつげん

をしていきたい。私
わたし

も最初
さいし ょ

どうかなと思
おも

いましたが、東京
とうきょう

へ行
い

ったりすると静岡
しずおか

はやっぱり住
す

み

やすいところかなと思
おも

います。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

みなさん SDGsってご存
ぞん

じですか？国連
こくれん

が 2016年
ねん

から 2030年
ねん

までの 15年間
ねんかん

で地球上
ちきゅうじょう

の誰一人
だ れ ひ と り

置
お

き去
ざ

りにしないという高邁
こうまい

な理想
り そ う

を持
も

って、地球
ちきゅ う

の温暖化
おんだ ん か

であるとか、あるいは男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画
さんかく

社会
しゃかい

などの課題
か だ い

を 15年間
ねんかん

で解
かい

決
けつ

しようとしています。日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

も積極的
せっきょくてき

に協力
きょうりょく

していて、静岡市
し ず お か し

はその

中
なか

でも積極的
せっきょくてき

に取
と

り組
く

んでいるということで、私達
わたしたち

の計画
けいかく

ともコラボレーションしているのですね。そ

の中
なか

で、国連
こくれん

のニューヨーク本部
ほ ん ぶ

でスピーチする機会
き か い

をいただきました。その時
と き

、私
わたし

と国連
こくれん

の橋渡
はしわた

しをしてくれたのがバングラデシュのチャンドラー先生
せんせい

だったんです。国連
こくれん

の中
なか

ですごく人望
じんぼう

が厚
あつ

い先生
せんせい

で、元々
も と も と

バングラデシュの国連
こくれん

大使
た い し

をしていたのですが、大変
たいへん

お世話
せ わ

になりました。来年
らいねん

一月
いちがつ

に静岡
しずおか

にいらっしゃっていただけないかという事
こ と

をとても熱望
ねつぼう

しています。そうしたらバングラ

デシュのコミュニティーで歓迎会
かんげいかい

をしていただけたらありがたい。静岡
しずおか

にはバングラデシュの方
かた

は

何人
なんにん

ぐらいいらっしゃるのですか。 



 

【二アズ委員
い い ん

】 

ちょうど先月
せんげつ

で 115名
めい

です。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

本当
ほんと う

に尊敬
そんけい

すべき方
かた

でバングラデシュの事
こ と

を愛
あい

しています。バングラデシュが建国
けんこ く

されたのは

1971年
ねん

、その時
と き

の初代
しょだい

中米
ちゅうべい

大使
た い し

です。 

 

【スリヤ佐野
さ の

委員
い い ん

】 

私
わたし

はインターナショナルスクールの必要性
ひつようせい

をお願
ねが

いしたいです。数年前
すうねんまえ

に静岡
しずおか

に引
ひ

っ越
こ

して来
き

た

時
と き

にすぐに学校
がっこ う

を探
さが

したのですけれども、非常
ひじ ょ う

に遠
とお

い所
ところ

にしかない。せっかく外国語
が い こ く ご

が話
はな

せる

子供
こ ど も

達
たち

もみなさん日本
に ほ ん

の教育
きょういく

だけに吸収
きゅうしゅう

されてしまって、せっかく話
はな

せる外国語
が い こ く ご

が話
はな

せなくなる。

伸
の

びなくなる。もったいないと思
おも

うんですね。８ページにも有
あ

りますけれども、そういったインターナ

ショナルスクールを作
つく

る必要
ひつよう

があると思
おも

います。色
いろ

んな文化
ぶ ん か

や言語
げ ん ご

を教
おし

えていくということは国際人
こくさいじん

を育
そだ

てる為
ため

にも、日本人
にほ ん じ ん

の為
ため

にも、必要
ひつよう

だと思
おも

います。あとは、日本
に ほ ん

の公立
こう り つ

学校
がっこ う

の英語
え い ご

教育
きょういく

が足
た

り

ないと思
おも

います。中学校
ちゅうがっこう

の授業
じゅぎょう

でも日本語
に ほ ん ご

がいっぱい出
で

てくるんですね。だから、教室
きょうしつ

に入
はい

った時
と き

から英語
え い ご

だけにするとか、もっと色々
いろいろ

な工夫
く ふ う

ができると思
おも

いますので、英語
え い ご

教育
きょういく

をもっと何
なん

とかして

欲
ほ

しいです。よろしくお願
ねが

いします。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

その課題
か だ い

は私
わたし

も認識
にんしき

していますが、ただ公立
こう り つ

で作
つく

る話
はなし

ではない。やっぱり私立
し り つ

ということでどういう

ふうにアメリカンスクールを誘致
ゆ う ち

していくかとか、ニーズとかも関係
かんけい

がありますので。幼稚園
よ う ち え ん

では中田
な か た

のキンダーガーテンがインターナショナルスクールを作
つく

られたのはご存知
ぞ ん じ

ですか。審
しん

議会
ぎ か い

の議長
ぎちょ う

を

やられている田形
た が た

議長
ぎちょ う

の息子
む す こ

さんが理事長
り じ ち ょ う

・校長
こうちょう

をやっておられて、私
わたし

も視察
し さ つ

をさせていただきま

したが、素晴
す ば

らしい英語
え い ご

教育
きょういく

をやっているんですね。幼稚園
よ う ち え ん

で今
いま

割合
わりあい

、経営
けいえい

がうまくいっているも

のですから、初等科
し ょ と う か

中等科
ちゅう と う か

もつくりたいとの夢
ゆめ

を持
も

っているんですね。小学校
しょうがっこう

にしていきたいと。そ

ういった流
なが

れの中
なか

で、これから期待
き た い

をしたいと思
おも

いますので、今日
き ょ う

のご意見
い け ん

を田形
た が た

議長
ぎちょ う

に伝
つた

えま

す。 

 

【スリヤ佐野
さ の

委員
い い ん

】 

静岡市
し ず お か し

には朝鮮
ちょうせん

学校
がっこ う

があるので、そちらももっと交流
こうりゅう

を持
も

ちたいなと思
おも

います。その場所
ば し ょ

も、色
いろ

ん

な方法
ほうほ う

で使
つか

えるんじゃないかと思
おも

うんです。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

私
わたし

も以前
い ぜ ん

、中島
なかじま

の学校
がっこ う

を視察
し さ つ

させてもらったことがありますけれども、それぞれの民族
みんぞく

教育
きょういく

と国際
こく さい

教育
きょういく

をどうやって両立
りょうりつ

させていくか。日本人
にほ ん じ ん

の子供
こ ど も

に対
たい

しても今
いま

英語
え い ご

教育
きょういく

、小学校
しょうがっこう

からやっていく



ということを静岡市
し ず お か し

教育
きょういく

委員会
いいんか い

は積極的
せっきょくてき

に取
と

り組
く

んでいます。民間
みんかん

の人材
じんざい

をゲットするということで、

皆
みな

さんも是非
ぜ ひ

応募
お う ぼ

してもらいたいんですけれども、担任
たんにん

の先生
せんせい

をアシストする Glocal English 

Teacher という名前
な ま え

で民間
みんかん

の人材
じんざい

を 35名
めい

ほど今
いま

雇用
こ よ う

しています。公立
こう り つ

小学校
しょうがっこう

レベルでも積極的
せっきょくてき

に

行
おこな

っていきたいと思
おも

います。外国人
がいこくじん

に道
みち

を尋
たず

ねられたら、道案内
みちあんない

ぐらいできるような地域
ち い き

にしていき

たいですね。 

 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 

私
わたし

はもう少
すこ

し外国人
がいこくじん

の声
こえ

を取
と

り入
い

れて欲
ほ

しいなと思
おも

います。例
たと

えば大道
だいどう

芸
げい

ワールドカップは国際的
こくさいてき

なイベントで、すごく宣伝
せんでん

されているのですが、私
わたし

の留
りゅう

学生
がくせい

や外国人
がいこくじん

の友達
ともだち

も行
い

ってみると、

日本人
にほ ん じ ん

が全部
ぜ ん ぶ

陣取
じ ん ど

ってしまっていて自分
じ ぶ ん

は背伸
せ の

びをしないと全然
ぜんぜん

見
み

えなかったりとか、あとは交通
こう つ う

の便
べん

が悪
わる

くてアクセスが大変
たいへん

だったので、シャトルバスが有
あ

ったらいいのにという声
こえ

が聞
き

かれました。

静岡
しずおか

の住民
じゅうみん

にとってももちろんですが、外国
がいこく

人の方
かた

がどういう事
こ と

に困
こま

っているのかを取
と

り入
い

れれば、

もっとダイナミックなイベントになるのかなと思
おも

います。私
わたし

が個人的
こ じ ん て き

に興味
きょ うみ

が有
あ

るのが清
し

水
みず

エリアの

商店街
しょうてんがい

の課題
か だ い

でして、豪華
ご う か

客船
きゃくせん

が頻繁
ひんぱん

に来
き

ていますがお客
きゃく

さんはバスに乗
の

って遠
とお

くへ行
い

ってしま

う。清水
し み ず

の商店街
しょうてんがい

を活
い

かせればいいなと思
おも

います。今月
こんげつ

静岡市
し ず お か し

の事業
じぎ ょ う

で韓国
かんこく

のソウル市
し

に行
い

かせ

ていただいて、その時
と き

に韓国
かんこく

は在来
ざいらい

市場
い ち ば

がすごく生
い

き生
い

きとしていて現地
げ ん ち

の人
ひと

も外国
がいこく

の人
ひと

も大勢
おおぜい

人
ひと

だかりがあり町
まち

が生
い

きている。清水
し み ず

もそういう昔
むかし

ながらの商店街
しょうてんがい

がまた息
いき

を吹
ふ

き返
かえ

して、せっかく

世界
せ か い

に開
ひら

かれた清水港
し み ず こ う

があるので、活
い

かして行
い

ければもっと静岡
しずおか

は日本
に ほ ん

の中
なか

でも一際
ひときわ

目立
め だ

つダイ

ナミックで国際的
こくさいてき

な都市
と し

になると思います。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

私
わたし

が目指
め ざ

す方向
ほ う こ う

も同
おな

じです。その為
ため

には経済
けいざい

をきちっとふまえて需要
じゅよ う

と供給
きょうきゅう

を考
かんが

えていかないと

ね。まず商店
しょうてん

が儲
も う

からないといけないので、そういう交流
こうりゅう

振興
しんこ う

を増大
ぞうだい

するという事
こ と

をやっていますの

で。 

 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 

豪華
ご う か

客船
きゃくせん

のお客
きゃく

様
さま

も日帰
ひ が え

りの方
かた

が多
おお

いので、そのエリアで全
すべ

て買
か

えるようなワンストップショッピン

グが良
よ

いのではと思
おも

います。 

 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

なるほど、どうもありがとうございました。本日
ほんじつ

は髙
たか

畑
はた

先生
せんせい

と吉野
よ し の

先生
せんせい

にはお話
はな

しを伺
うかが

えなかったけ

れどもお許
ゆる

し下さい。皆
みな

さんこのご縁
えん

を大切
たいせつ

にしていただきたいと思
おも

いますが、全員
ぜんいん

で懇親会
こんしんかい

をや

ったことはあるんですか。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

この後
あと

あります。 



 

【田辺
た な べ

市長
しち ょ う

】 

是非
ぜ ひ

是非
ぜ ひ

、そういうのを大事
だ い じ

にしていただきたいなと思
おも

います。せっかく懇話会
こん わ か い

としてご縁
えん

があった

ので、これはまた一
ひと

つの人材
じんざい

バンクになると思
おも

うので、次
つぎ

の委員
い い ん

が決
き

まってくると思
おも

いますけれど、

後輩
こうはい

ができることになりますね。蓄積
ちくせき

をしていって、どんどんコミュニティーを大
おお

きく強
つよ

くしていただき

たいと思
おも

います。また、今
いま

は年
ねん

に一度
い ち ど

の国連
こくれん

総会
そうかい

のシーズンなんですけれども、80ヶ国
か こ く

ぐらいの

国籍
こくせき

の方々
かたがた

が静岡
しずおか

にお住
す

まいじゃないですか。その各国
かっこ く

から代表
だいひょう

で静岡版
しずおかばん

の国連
こくれん

総会
そうかい

をやる。

静岡市
し ず お か し

を選
えら

んでくれたっていうのは市長
しち ょ う

としてとっても嬉
うれ

しいことですので、そういう方々
かたがた

がそれぞ

れの立場
た ち ば

でみんなで侃々諤々
かんかんがくがく

意見
い け ん

を言
い

えるようなそんなイメージでやっていただいたらと思
おも

います。

それはもちろん行政
ぎょうせい

がやるのではなくて、私
わたし

は下支
したざさ

えをしますので、例
たと

えばホリウチ会長
かいちょう

が官民
かんみん

連携
れんけい

でやろうじゃないかと、付加
ふ か

価値
か ち

を作
つく

っていただけたらと思
おも

うし、そこにマスコミも巻
ま

き込
こ

んでテ

レビで番組
ばんぐみ

を作
つく

ったらと思
おも

うんです。80ヶ国
か こ く

の方々
かたがた

が一堂
いちどう

に集
あつ

まってそこに静岡
しずおか

市民
し み ん

も傍聴
ぼうちょう

に来
き

て

もらったりすると、そういう中
なか

で異文化
い ぶ ん か

理解
り か い

ができてくると。そんな事
こ と

も私
わたし

から逆
ぎゃく

に提案
ていあん

させていた

だきます。どうぞ局長
きょくちょう

その辺
あた

りのフォロー下支
したざさ

えをよろしくお願
ねが

い致
いた

します。 

 

【写真
しゃしん

撮影
さつえい

】 

 

（休憩
きゅうけい

） 

 

【望月
もちづき

課長
かちょ う

補佐
ほ さ

】 

お時間
じ か ん

になりましたので開始
か い し

させていただきます。 

 

【中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

】 

再開
さいかい

いたします。お手元
て も と

に有
あ

ります全体
ぜんたい

次第
し だ い

の３から再開
さいかい

をいたします。まず初
はじ

めに本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の

傍聴
ぼうちょう

及び公開
こうかい

について確認
かくにん

をさせていただきます。静岡市
し ず お か し

では附属
ふ ぞ く

機関
き か ん

の会議
か い ぎ

は原則
げんそく

公開
こうかい

とな

っておりますので、会議
か い ぎ

の傍聴
ぼうちょう

と会議録
か い ぎ ろ く

の公開
こうかい

を行
おこ

ないます。非公開
ひ こ う か い

とする場合
ば あ い

にはその度
たび

に

協議
きょ う ぎ

をしてから決定
けってい

します。では、静岡市
し ず お か し

附属
ふ ぞ く

機関
き か ん

設置
せ っ ち

条例
じょうれい

第六条
だいろくじょう

三項
さん こ う

により会長
かいちょう

が議事
ぎ じ

を務
つと

め

る事
こ と

になっておりますのでこれよりホリウチ会長
かいちょう

に議事
ぎ じ

進行
しんこ う

をお願
ねが

いします。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

それでは議事
ぎ じ

に入
はい

ります。以前
い ぜ ん

皆
みな

さんにお知
し

らせしてありますが、本日
ほんじつ

の次第
し だ い

のとおり、協議
きょ う ぎ

内容
ないよ う

は提言
ていげん

の４事業
じぎ ょ う

提案
ていあん

となっています。それでは議題
ぎ だ い

について事務局
じ む き ょ く

の方
かた

から説明
せつめい

をお願
ねが

いしま

す。 

 

【中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

】 

本日
ほんじつ

の議題
ぎ だ い

ですが、提言後
ていげ ん ご

の具体的
ぐ た い て き

な事業
じぎ ょ う

の提案
ていあん

について皆
みな

さんからご意見
い け ん

をいただきたいと思
おも



います。まず、資料
し り ょ う

１をご覧
らん

ください。一番
いちばん

右側
みぎがわ

に事務局
じ む き ょ く

の案
あん

で具体的
ぐ た い て き

な取
と

り組
く

みを記載
き さ い

していま

す。また資料
し り ょ う

２は事前
じ ぜ ん

に委員
い い ん

の皆様
みなさま

からメールでいただいた事業
じぎ ょ う

をまとめたものになります。これら

の資料
し り ょ う

を参考
さん こ う

に補足
ほ そ く

でも新
あた

しい意見
い け ん

でも構
かま

いませんので、本日
ほんじつ

は自由
じ ゆ う

に意見
い け ん

を出
だ

していただきた

いと思
おも

います。今後
こ ん ご

今回
こんかい

皆
みな

さんに意見
い け ん

を出
だ

していた提言
ていげん

の内容
ないよ う

を事業化
じ ぎ ょ う か

、静岡市
し ず お か し

の事業
じぎ ょ う

として

実現
じつげん

する為
ため

に事務局
じ む き ょ く

から市
し

役所
やくし ょ

の担当
たんと う

部署
ぶ し ょ

に依頼
い ら い

する作業
さぎ ょ う

を行
おこな

って参
まい

ります。その際
さい

により多
おお

く

の具体的
ぐ た い て き

な事業
じぎ ょ う

の案
あん

を持
も

って行
い

けたら、事務局
じ む き ょ く

としてもお願
ねが

いしやすいという事
こ と

になります。皆様
みなさま

から色々
いろいろ

な意見
い け ん

を是非
ぜ ひ

お願
ねが

いしたいと思
おも

います。事務局
じ む き ょ く

からは以上
いじ ょ う

になります。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

ありがとうございました。今
いま

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

がありましたが、皆
みな

さんから何
なに

かご意見
い け ん

やご質問
しつもん

は有
あ

り

ますでしょうか。 

 

【二アズ委員
い い ん

】 

資料
し り ょ う

２で小林
こばやし

さんから来
き

ている案
あん

ですけど、モニュメントについて実現
じつげん

できたらいいと思
おも

います。も

しバングラデシュの方
かた

が静岡
しずおか

に来
き

ていたら、少
すく

なくとも写真
しゃしん

を撮
と

る為
ため

に来
く

ると思
おも

います。池
いけ

袋
ぶくろ

の

西口
にしぐち

公園
こうえん

で私達
わたしたち

は毎年
まいとし

4月
がつ

14日
にち

（バングラデシュのお正月
しょうがつ

）の後
あと

にお祭
まつ

りをします。それを何年
なんねん

か

やった後
あと

モニュメント（注釈
ちゅうしゃく

：バングラデシュの首都
し ゅ と

ダッカに有
あ

るベンガル言語
げ ん ご

運動
うん ど う

の犠牲者
ぎせ い し ゃ

を

追悼
ついとう

する国定
こくてい

記念
き ね ん

碑
ひ

のミニチュア）ができました。バングラデシュは言語
げ ん ご

の日
ひ

があるのですよ。２月
がつ

21日
にち

、国連
こくれん

から設定
せってい

されています。バングラデシュの銅像
どうぞ う

はそのまま仮
かり

としてあるのですよ。新
あたら

しく

来
き

たバングラデシュ人
じん

は必
かなら

ず来
く

るので、そういう事
こ と

も言語
げ ん ご

を守
まも

る者
もの

としたらどこの国
くに

でも同
おな

じだと思
おも

いますので、そういうのをやったらどうかなと思
おも

います。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

他
ほか

にはありますでしょうか。 

 

【楊
よ う

委員
い い ん

】 

提言
ていげん

３に「PTA組織
そ し き

を活用
かつよう

し、生徒
せ い と

だけでなく保護者
ほ ご し ゃ

も対象
たいしょう

にした国際
こくさい

理解
り か い

や人権
じんけん

等
と う

の講座
こ う ざ

開設
かいせつ

や先輩
せんぱい

外国人
がいこくじん

の活用
かつよう

を検討
けんと う

する。」「市内
し な い

在住
ざいじゅう

の外国人
がいこくじん

を招
まね

いて」とありますが、日本
に ほ ん

の方
かた

も招
まね

きま

すか。スピーチする人
ひと

は外国人
がいこくじん

だけですか。もしできれば積極的
せっきょくてき

に外国人
がいこくじん

を受
う

け入
い

れる日本人
にほ ん じ ん

を

招
まね

いてスピーチして欲
ほ

しい。そうすれば日本
に ほ ん

の方
かた

にもっと受
う

け入
い

れてもらえるんじゃないかと。それ

を提案
ていあん

したいです。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

他
ほか

にもありますか。 

 

【スリヤ佐野
さ の

委員
い い ん

】 



資料
し り ょ う

２に入
い

れていただいた自分
じ ぶ ん

の案
あん

に補足
ほ そ く

です。４の留学生
りゅうがくせい

に対
たい

する取
と

り組
く

みで、留学生
りゅうがくせい

が引越
ひ っ こ

して来
き

たら SAME の家族
か ぞ く

を紹
しょう

介
かい

してフォローしてもらうのはどうかというのを書
か

いて。もう一
ひと

つ地域
ち い き

と

の交流
こうりゅう

では、もし外国人
がいこくじん

が静岡市
し ず お か し

に入
はい

って来
き

た時
と き

に、転入先
てんにゅうさき

の地域
ち い き

の SAME の会員
かいいん

を個人的
こ じ ん て き

に

紹
しょう

介
かい

して生活
せいかつ

や町内会
ちょうないかい

に溶
と

け込
こ

めるようにフォローするという所
ところ

なのですが、今思
いまおも

ったのですが

外国人
がいこくじん

の子供
こ ど も

が学校
がっこ う

に入
はい

って来
き

た時
と き

も、近所
きんじ ょ

に住
す

んでいる人
ひと

で国際
こくさい

理解
り か い

のある人
ひと

を紹
しょう

介
かい

してずっ

と継続
けいぞく

的
てき

にフォローしてもらえると、ずっとその人に頼
たよ

れていいなと思
おも

うんです。自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

で、

私達
わたしたち

の近
ちか

くに外国人
がいこくじん

が引
ひ

っ越
こ

して来
き

た時
と き

に、学校
がっこ う

の先生
せんせい

がお願
ねが

いしますと声
こえ

を掛
か

けてくださって、

そこから友情
ゆうじょう

が生
う ま

れて今
いま

は親友
しんゆう

です。今
いま

はもうアルゼンチンに行
い

っちゃいましたけど、そこからいつ

も必
かなら

ずお互
たが

いに大丈夫
だいじょうぶ

って声
こえ

を掛
か

けて彼女
かのじょ

も頼
たよ

ってくれたので、そういう人
ひと

が紹介
しょうかい

できたらいいと

思
おも

います。 

 

【吉野
よ し の

委員
い い ん

】 

今
いま

の意見
い け ん

には賛成
さんせい

です。以前
い ぜ ん

静岡市
し ず お か し

に桜
さくら

の会
かい

があって留学生
りゅうがくせい

をお世話
せ わ

する家庭
か て い

を紹
しょう

介
かい

していま

した。私
わたし

も２回
かい

ぐらい台湾
たいわん

や香港
ほんこん

の人
ひと

を受
う

け入
い

れたことがあるのですが、その後
ご

何
なに

も言
い

って来
こ

ない

のであの会
かい

どうなったのかなと。まだ活動
かつどう

していますか？そういう会
かい

が元
も と

になって清水
し み ず

にも声
こえ

が掛
か

か

った訳
わけ

です。静岡市
し ず お か し

から旧清水市
き ゅ う し み ず し

に。そういう会
かい

があるのなら、言
い

ってくだされば私達
わたしたち

は皆
みな

ユネスコ

でも日本語
に ほ ん ご

でもホームステイ受
う

け入
い

れたり協力
きょうりょく

する体制
たいせい

はできていますので、是非
ぜ ひ

お話
はな

ししていた

だきたいと思
おも

います。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

スリヤさん、SAMEの家族
か ぞ く

を紹介
しょうかい

とは具体的
ぐ た い て き

にはどういう事
こ と

でしょう。 

 

【スリヤ佐野
さ の

委員
い い ん

 

SAME の会員
かいいん

になっている方
かた

で、国際
こくさい

理解
り か い

のある家族
か ぞ く

という意味
い み

です。SAME のメンバーで国際
こくさい

理解
り か い

があってボランティアをやりたい方
かた

がいるので、一人
ひ と り

でもいいんですけど、家族
か ぞ く

なら更
さら

に良
よ

い

のでそういう方
かた

を紹
しょう

介
かい

するという。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

ありがとうございます。他
ほか

には。 

 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 

SAME の会員
かいいん

が減
へ

っていると聞
き

いているのですが。SAME に入
はい

った事
こ と

で、会費
か い ひ

を払
はら

って良
よ

かったと

思
おも

えるような恩恵
おんけい

が「民族
みんぞく

衣装
いし ょ う

を無料
むり ょ う

で貸
か

し出
だ

せる」とか、それも良
よ

いんですけど、もっとプラスな事
こ と

があれば会
かい

員数
いんすう

も増
ふ

えてネットワークも強
つよ

くなると思
おも

います。 

 

【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 



我々
われわれ

も是非
ぜ ひ

入
はい

ってくださいとお誘
さそ

いはしますが、正
まさ

にご指摘
し て き

の通
とお

り、「何
なに

か良
よ

い事
こ と

があるの？」と言
い

われるのが悩
なや

みです。我々
われわれ

も会員
かいいん

になった時
と き

のメリットをもう一回
いっかい

整理
せ い り

して、充実
じゅうじつ

させていかなけれ

ばならないと思
おも

います。会員
かいいん

は 10年間
ねんかん

で半分
はんぶん

になっています。我々
われわれ

もそういった事
こ と

を意識
い し き

しながら、

SAME の力
ちから

というのは会員
かいいん

の皆様
みなさま

が我々
われわれ

協会
きょうかい

と一緒
いっしょ

になって色
いろ

んな事
こ と

に取
と

り組
く

んでくれるというの

が一番
いちばん

大事
だ い じ

だと思
おも

っています。 

 

【髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

】 

静岡市
し ず お か し

全体
ぜんたい

では外国人
がいこくじん

が増
ふ

えているのに SAME の会員
かいいん

が減
へ

っているのは、まずい状況
じょうきょう

だと思
おも

うの

ですが、減
へ

っている原因
げんいん

は何
なん

でしょうか。 

 

【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 

私
わたし

としては我々
われわれ

協会
きょうかい

の職員
しょくいん

の勧誘
かんゆう

が足
た

りなかったのかなと。今
いま

おっしゃったメリットの説明
せつめい

が足
た

りな

いというのが一番
いちばん

の理由
り ゆ う

という感
かん

じです。年齢層
ねんれいそう

としては古
ふる

い時代
じ だ い

に入
はい

っていただいた方
かた

がそのま

ま残
のこ

っている形
かたち

。去年
きょねん

今年
こ と し

は協会
きょうかい

が主催
しゅさい

するイベントを行
おこ

なって、大学
だいがく

の学生
がくせい

等
と う

にもできるだけ

一緒
いっしょ

に交
こ う

流
りゅう

しましょうという事
こ と

で勧誘
かんゆう

をしています。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

ありがとうございます。私
わたし

からの提案
ていあん

ですが、SAME の講座
こ う ざ

で学生
がくせい

を連
つ

れていく場合
ば あ い

に、例
たと

えば

学割
がくわり

のような料金
りょうきん

があればありがたい。学生
がくせい

を国際
こくさい

交流
こうりゅう

関係
かんけい

のイベントに連
つ

れて行
い

きたいのですが、

教員
きょういん

としては学割
がくわり

がきくからと言
い

えば連
つ

れ出
だ

しやすい。 

 

【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 

SAME の会員
かいいん

になっていただくと、SAME が主催
しゅさい

する英
えい

会話
か い わ

講座
こ う ざ

等
と う

では割引
わりびき

があるが、学生
がくせい

割引
わりびき

ではないので工夫
く ふ う

したい。会員
かいいん

を増
ふ

やすことが一番
いちばん

大事
だ い じ

なので、ご指摘
し て き

いただいた事
こ と

も検討
けんと う

した

い。 

 

【髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

】 

東京
とうきょう

オリンピックに向
む

けて静岡市
し ず お か し

はホストタウンとなって選手団
せんしゅだん

の受
う

け入
い

れをしているが、それに伴
ともな

う活動
かつどう

も SAMEは何
なに

かやっているのか。 

 

【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 

東京
とうきょう

オリンピックの事前
じ ぜ ん

キャンプに向
む

けて、バドミントン等
と う

台湾
たいわん

チームの通訳
つうやく

紹介
しょうかい

の問
と

い合
あ

わせは

ある。また、それに関連
かんれん

した資料
し り ょ う

の翻訳
ほんやく

という依頼
い ら い

は沢山
たくさん

来
く

る。ものすごく英語
え い ご

ができる方
かた

以外
い が い

にも、

外国
がいこく

の方
かた

と交
こ う

流
りゅう

したいという方
かた

は多
おお

いので、「おもてなしの英
えい

会話
か い わ

」という講座
こ う ざ

を行っていて、今
いま

受付
うけつけ

をしているところです。 

 



【髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

】 

東京
とうきょう

オリンピックは良
よ

い機会
き か い

だと思
おも

うので、それに関
かん

するイベントに来
き

た人
ひと

を勧誘
かんゆう

して、勢
いきお

いで

加入
かにゅう

していただければ良
よ

いですね。 

 

【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 

ここにも以前
い ぜ ん

、会員
かいいん

になっていただいた方
かた

がいますが、是非
ぜ ひ

またよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 

【望月
もちづき

課長
かちょ う

補佐
ほ さ

】 

委員
い い ん

の方
かた

から意見
い け ん

をいただき資料
し り ょ う

２を作成
さくせい

しましたが、補足
ほ そ く

のお話
はなし

があればどうぞ。今回
こんかい

の提言
ていげん

だけでなく、皆
みな

さんの意見
い け ん

を様々
さまざま

な行政
ぎょうせい

の事業
じぎ ょ う

に反映
はんえい

させていくという事
こ と

で、各課
か く か

を集
あつ

めてこの

提言
ていげん

の説明
せつめい

を行
おこ

ないます。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

計画
けいかく

自体
じ た い

についても見直
み な お

しをしていただいていますので、

その進捗
しんちょく

状況
じょうきょう

についても重
かさ

ねてお願
ねが

いする機会
き か い

を設
も う

けるつもりです。その為
ため

に皆
みな

さんに集
あつ

まって

いただいて具体的
ぐ た い て き

な意見
い け ん

を伝
つた

える事
こ と

がより事業
じぎ ょ う

に結
むす

びつくのかなと考
かんが

えております。正確
せいかく

な意見
い け ん

を伝
つた

える意味
い み

もありますので、何
なに

かありましたら言
い

っていただけたらと思
おも

います。もちろん今日
き ょ う

で８

回目
か い め

になりますけれど、今
いま

までの皆様
みなさま

個々
こ こ

の意見
い け ん

についても伝
つた

えるので、今回
こんかい

の提言
ていげん

だけではな

いという事
こ と

でご了承
りょうしょう

ください。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

資料
し り ょ う

２の防災
ぼうさい

に関
かん

する取
と

り組
く

みは今
いま

確認
かくにん

していますか。 

 

【吉野
よ し の

委員
い い ん

】 

多分
た ぶ ん

今
いま

やってくださっているのだと思
おも

います。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

９月
がつ

1日
にち

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

が中止
ちゅう し

になった件
けん

、今後
こ ん ご

予定
よ て い

は無
な

いでしょうか。 

 

【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 

９月
がつ

1日
にち

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

対象
たいしょう

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

が天候
てんこ う

の関係
かんけい

で中止
ちゅう し

になってしまったので、今
いま

私達
わたしたち

協会
きょうかい

と

多文化
た ぶ ん か

と市
し

の防災
ぼうさい

と消防
しょうぼう

署
し ょ

も連携
れんけい

で、来年
らいねん

３月
がつ

、まだ日
ひ

にちは未定
み て い

ですが、今後
こ ん ご

広報
こ う ほ う

させていた

だきます。是非
ぜ ひ

、知
し

り合
あ

いの防災
ぼうさい

に関心
かんしん

のある外国人
がいこくじん

の方
かた

にお声掛
こ え が

けをよろしくお願
ねが

いします。 

 

【髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

】 

質問
しつもん

ですが、資料
し り ょ う

２の全
じょん

さんの意見
い け ん

で、地域
ち い き

住民
じゅうみん

と外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が共
と も

に創
つく

る「静岡人
しずおかじん

の為
ため

の広報誌
こ う ほ う し

」

を発刊
はっかん

するというのがあって、私
わたし

もいいなと思
おも

いました。既
すで

に市内
し な い

に住
す

んでいる日本
に ほ ん

育
そだ

ちの方
かた

と、

外国人
がいこくじん

が一緒
いっしょ

に活動
かつどう

するプロジェクトを募集
ぼしゅう

してアイデアを募
つの

って、それに対
たい

して市
し

が助成金
じょせいきん

を出
だ

す。広報誌
こ う ほ う し

でも動画
ど う が

でも良
よ

いと思
おも

うのですが、出来上
で き あ

がった成果物
せいかぶつ

を静岡市
し ず お か し

が協力
きょうりょく

していろんな



所
ところ

に配布
は い ふ

したり拡散
かくさん

したり、日本人
にほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

が一緒
いっしょ

にできるプロジェクトを市
し

が促進
そくしん

する様
よ う

な仕組
し く

みが有
あ

れば良
よ

いと思
おも

いますが、既
すで

にあるのでしょうか。 

 

【中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

】 

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

と日本人
にほ ん じ ん

住民
じゅうみん

がというものではないですが、共同
きょうどう

パイロット事業
じぎ ょ う

、市民
し み ん

が行政
ぎょうせい

と共同
きょうどう

で

何
なに

か事業
じぎ ょ う

を行
おこな

う事
こ と

に対
たい

して行政
ぎょうせい

が助成
じょせい

を行
おこな

うというものはありますね。外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

と NPO等
と う

が

応募
お う ぼ

するというのなら、髙畑先生
たかはたせんせい

がおっしゃったものに該当
がいと う

してくるのかなと。例
たと

えば、うちの課
か

が

関係
かんけい

したものですと、DV防止
ぼ う し

の啓発
けいはつ

動画
ど う が

の作成
さくせい

等
と う

に携
たずさ

わった事
こ と

はあります。 

 

【髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

】 

プロジェクトの募集
ぼしゅう

や補助
ほ じ ょ

金
きん

等
と う

のニュースが外国
がいこく

の方
かた

にはなかなか伝
つた

わらないと思
おも

います。既
すで

にあ

る助成
じょせい

プロジェクトに外国人
がいこくじん

が入
はい

ってくることを期待
き た い

するよりも、例
たと

えば年間
ねんかん

５つの枠
わく

でも良
よ

いから、

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

と地域
ち い き

の方
かた

との協働
きょうどう

事業
じぎ ょ う

に出
だ

しますよと促
うなが

していく方
ほう

が効果的
こ う か て き

だと思
おも

います。結局
けっきょく

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

対行
たいぎょう

政
せい

ではなくて、外国人住民
がいこくじんじゅうみん

と地域
ち い き

の住民
じゅうみん

の方
かた

との繋
つな

がりを強
きょう

化
か

していく事
こ と

で、

結果的
け っ か て き

に日本
に ほ ん

の地域
ち い き

社会
しゃかい

がより現場
げ ん ば

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の方
ほう

に向
む

かっていくという方
ほう

が好
この

ましいと私
わたし

は

思
おも

います。今回
こんかい

はそれに向
む

けてのひとつの仕掛
し か

けとして検討
けんと う

いただければと思
おも

います。 

 

【澤山
さわやま

課長
かちょ う

】 

行政
ぎょうせい

と地域
ち い き

、行政
ぎょうせい

と外国人
がいこくじん

というやり方
かた

はあるのですが、地域
ち い き

の人
ひと

と外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

という取
と

り組
く

みは

なかなか無
な

くて、そういうふうにやっていく事
こ と

で、今
いま

髙畑
たかはた

先生
せんせい

がおっしゃった様
よ う

な多文化
た ぶ ん か

共生的
きょうせいてき

な

意識
い し き

が生
う ま

れてくると思
おも

います。何
なに

が一番
いちばん

効果的
こ う か て き

かを検討
けんと う

していきたいと思
おも

います。 

 

【レ ティ委員
い い ん

】 

留学生
りゅうがくせい

に対
たい

する対応
たいおう

に関
かん

して質問
しつもん

ですが、静岡
しずおか

市内
し な い

で留
りゅう

学生
がくせい

がホームステイできる所
ところ

はあります

か。 

 

【澤山
さわやま

課長
かちょ う

】 

観光
かんこう

に来
く

る学生向
が く せ い む

けのホームステイはありますが、留学生
りゅうがくせい

のホームステイはない。 

 

【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 

時々
ときどき

、大学
だいがく

からホームステイの家庭
か て い

を探
さが

して欲
ほ

しいという依頼
い ら い

があって、情報誌
じ ょ う ほ う し

とウェブサイトで

告知
こ く ち

をして見
み

つかりましたというお話
はなし

は聞
き

いています。 

 

【レ ティ委員
い い ん

】 

学校
がっこ う

を通
とお

さないで直接
ちょくせつ

自分
じ ぶ ん

で申
も う

し込
こ

むことはできますか。 

 



【静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

】 

そういったご相談
そうだん

をいただければこちらで同
おな

じ様
よ う

に対応
たいおう

します。静岡市
し ず お か し

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で、今年
こ と し

からホームステイコーディネート事業
じぎ ょ う

を始
はじ

めました。外国
がいこく

から来
く

る観光客
かんこうきゃく

はお寺
てら

や神社
じんじゃ

の名所
めいしょ

旧跡
きゅうせき

を見
み

るだけではなく、静岡
しずおか

や日本
に ほ ん

の家庭
か て い

に入
はい

って日本
に ほ ん

を知
し

りたいという方
かた

が結構
けっこ う

いらっしゃいます。

残念
ざんねん

ながら静岡市内
しずおか し な い

にホームステイの受
う

け皿
ざら

があまりないので、伊豆
い ず

や沼津
ぬ ま づ

の民宿
みんしゅく

に行
い

ってしまう

という事
こ と

で、今
いま

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

は市
し

の観光
かんこう

・国際
こく さい

交流課
こ う り ゅ う か

から補助
ほ じ ょ

金
きん

をいただきまして、受
う

け皿
ざら

作
づく

りや

マニュアル作
づく

り、また静岡
しずおか

の一般
いっぱん

の家庭
か て い

の方
かた

がいきなり外国
がいこく

からホームステイの人
ひと

が来
き

てもどういう

風
ふう

に対応
たいおう

したら良
よ

いか分
わ

からないという事
こ と

で、どんな風
ふう

に受
う

け入
い

れてどんな対応
たいおう

をしたら良
よ

いか等
と う

をしっかり整理
せ い り

しようと、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で今年
こ と し

からマニュアル作
づく

り基盤作
き ば ん づ く

りに取
と

り組
く

んでいるところ

です。 

 

【ホリウチ会長
かいちょう

】 

皆
みな

さん有意義
ゆ う い ぎ

なご意見
い け ん

をありがとうございました。第
だい

８期
き

の多文化
た ぶ ん か

共生協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

は今回
こんかい

が最後
さ い ご

になり

ます。皆
みな

さん２年間
ねんかん

にわたる議論
ぎ ろ ん

をありがとうございました。本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

は以上
いじ ょ う

です。 

 

【澤山
さわやま

課長
かちょ う

】 

活発
かっぱつ

なご討議
と う ぎ

ありがとうございました。二年間
にねん か ん

全部
ぜ ん ぶ

で８回
かい

に渡
わた

る協
きょう

議会
ぎ か い

にご参加
さ ん か

いただきありがとう

ございました。今後
こ ん ご

皆
みな

さんのご協力
きょうりょく

によって進
すす

んでいきますのでこのご縁
えん

を大事
だ い じ

にしながら進
すす

めて

行
い

きたいと思
おも

います。また皆
みな

さん連絡
れんらく

し合
あ

ってこれからも意見
い け ん

を交換
こうかん

したりして繋
つな

がりを持
も

っていた

だきたいと思
おも

います。ただ今
いま

をもちまして第
だい

８期
き

静岡市
し ず お か し

多文化
た ぶ ん か

共生協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

を終了
しゅうりょう

いたします。どうも

ありがとうございました。 


